

DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos.
Redacción y Administración, Plaza de Herrerías, 15, bajo.

Año III. — NÚM. 543

La correspondencia de redacción, al director D. Joaquín Arjona.
La correspondencia administrativa, al Administrador D. Rafael Arjona García-Alhambra.

Viernes 23 de Julio de 1897

DIARIO DE SORIA

Precios de suscripción.

UNA peseta al mes

lo mismo para la capital que para fuera.

¿QUÉ VA A HACER EL PAÍS?

Fuimos los primeros—y no hemos de pedir por ello privilegio de invención—que señalamos, con toda claridad, cual era la verdadera actitud del espíritu público en lo que se refiere a la guerra de Cuba.

Casi coincidiendo con nuestro modesto trabajo hizo algunas tímidas indicaciones en el mismo sentido que nosotros, el señor Silvela, indicaciones que ha acentuado después, un poco, bastante más, el Sr. Moret en su discurso de Zaragoza. No pretendemos establecer correlación alguna, ni próxima ni lejana, entre nuestras palabras—de las que seguramente no tenía noticia alguna al Sr. Moret—y las muy elocuentes del ex-ministro liberal. Anotamos el hecho para que se vea que cuando el país quiere manifestar su opinión la perciben con la misma claridad los de arriba, que los de abajo ó los de enmedio.

El país ha dicho con bastante claridad con más claridad que el Sr. Moret, que la guerra de Cuba hay que concluir la sea como sea y ante esta afirmación, ante este deseo, sucumben todos ó casi todos comprendiendo que el país tiene razón.

Hay, sin embargo, quien se duele—nuestro estimado corresponsal en Madrid entre otros—de este decaimiento, de esta falta de energía, de esta postración del espíritu público. Hay quien pretende que todavía se entusiasmen las muchedumbres y que, entonando himnos bélicos, acudan á despedir á aquellos de sus hijos á quienes les toque la suerte—por desgracia la reputamos todos—de tener que ir á pelear á la manigua y no consideran que se necesita para ello tener más temperamento de santos que de héroes: no es el valor lo que nos falta para aniquilarla insurrección cubana; lo que nos falta es la paciencia, lo que nos falta es la fe en el resultado de la obra, no por desfallecimientos de los que obedecen sino por torpezas de los que mandan.

¿Qué más se quiere que haga el pueblo? ¿No ha consentido, sin la más ligera protesta, que se envíen doscientos mil hombres á Cuba? ¿No está dando para la guerra hasta su último ochavo? ¿No ha consentido sin quejarse la ruina de infinidad de familias? ¿Y que ha conseguido en cambio? ¿Qué hoy, después de dos años de lucha, después de enterrar en la manigua muchos miles de hombres y muchos cientos de millones se le diga, por los que quieren pasar por bien enterados que estamos hoy lo mismo que al comenzar la campaña, que todos los sacrificios hechos son inútiles y que tienen de nuevo que comenzar á subir al áspero calvario.

¿A donde está el remedio? ¿Quién ha de procurárselo? ¿Silvela con su retórica florentina? ¿Moret, el eterno complaciente el arreglador de la indemnización Mora el eterno ruiseñor metido ahora—sabe Dios con que propósitos—á león del desierto? ¿Se ha de entregar en brazos del carlismo? ¿Puede tener confianza en los republicanos?

Entre los políticos de turno tan desacertados están los que mandan como los que aspiran á mandar: tanta confianza tiene el país en unos como en otros; todos le parecen iguales. Los políticos del presente le dan asco; los del pasado le causan horror, en las del porvenir no puede tener fé, porque no han sabido ó no han querido inspirarsela los que en él debieron poner empeño, por que tal era su deber.

El país busca por todas partes no un hombre; sino una colección de hombres que lo salven, y no ve por doquiera más que una jauría de vocingleros hambrientos que lo ensordece con sus gritos: busca hombres de acción y de carácter y solo encuentra retóricos adocenados.

Desesperado de encontrar quien lo cure se conforma con hallar quien lo alivie. Ha hecho cuanto estaba de su parte por conservar esa porción de su cuerpo que se llama Cuba. Los cirujanos se han dado tales trazas que á la parte enferma le ha entrado la gangrena y se cae á pedazos y por eso el pueblo pasa hasta por el trance doloroso de la amputación, con tal de que la podre no invada todo el organismo.

El pueblo no puede hacer más, como no haga una revolución, y ni siquiera tiene hoy hombres á quien entregarla.

¿Los tendrá mañana? Ese es el problema.

MONTULIANO.

Carta de Madrid

Madrid 22 de Julio 1897.

Lo del día.

Hay en Zaragoza una rondalla muy

popular que se llama «El Ruido». La ruidosa de liberales madrileños que ha estado allí le ha hecho la competencia con ventaja: ha sido más ruidosa. Dos días van pasados y no se habla de otra cosa en todas partes.

El Sr. Moret publicó anoche en «El Correo» una carta que aclara el famoso final de su discurso. Ahora resulta por testimonio el más autorizado que no fue irreverente y amenazador contra la corona el eloquente ex-ministro. A fuer de imparciales consignemos la protesta del señor Moret y junto á ella la de los periódicos ministeriales que señalan el hecho de que todos los corresponsales incluso el de «El Globo» y todos los periódicos de Zaragoza—incluso el del Sr. Moret coincidieron en atribuir al brillante orador el texto que rectifica.

Y de las dos versiones el público elegirá la que le parezca más exacta.

Reconozcamos mientras tanto la desgracia de los periodistas que son siempre los que pagan los vidrios rotos.

Alcance de noticias.

Madrid 22 (6:30 t.)

—Telegrafian de Paris que según parece se piensa nombrar al actual gobernador general de Argelia Mr. Cambón para un puesto diplomático añadiéndose hasta que irá á Constantinopla de embajador. Del mismo punto dicen que «Le Figaro» asegura que el actual Gobernador del Banco de Francia hará dimisión de su cargo en cuanto el Senado vote la renovación del privilegio del Banco para dedicarse exclusivamente á ejercer el cargo de senador. Se añade que será sustituido que Mr. Labey dié actual gobernador del Credit Foncier.

—Anoche se produjo alguna alarma en la Estación de San Lázaro de Paris en el momento en que era mayor la aglomeración de viajeros á causa de una detonación; pero detenido el autor resultó ser un individuo que encontrándose en situación miserable y creyendo que salía para su casa del Havre el presidente de la república, disparó al aire con objeto de llamar la atención y obtener algunos recursos. Se asegura que el fuerte «Mac-Mahón» situado cerca de la frontera Sur de Argelia se halla en situación crítica á causa de los ataques de las kábilas rebeldes.—Almodovar.

Ojeada á la Prensa

De «El Liberal»:

El gobierno y el Senado de Washington continúan dictando instrucciones y

aprobando acuerdos relativos á nuestra cuestión de Cuba.

Mr. Sherman ha hecho público el encargo conferido al general Woodford de pedir á España, para la familia del dentista Ruiz, una indemnización de 375.000 pesetas.

Y el Senado aprobó ayer dos resoluciones.

La primera, reclamando contra la ilegalidad por nosotros cometida al procesar y encarcelar á los tripulantes del *Competitor*.

Y la segunda, instando al presidente de la Republica para que nos exija otra indemnización por haber arrestado y expulsado después de la isla de Cuba á dos súbditos norteamericanos.

Parece que estos acuerdos no han producido allá sensación alguna, á causa de hallarse el país exclusivamente interesado en el negocio de los Sindicatos y de los Aranceles.

Lo mismo nos dá y creemos que en igual caso se encontrarán todos los españoles de regular sentido.

Pudo, meses há, preocuparnos la actitud del Congreso americano y la de Mr. Maz-Kinley, ahora nos enteramos con absoluta tranquilidad de lo que unos y otros piensan, y vemos lo que la prensa norteamericana escribe de nuestros asuntos, con tanta indiferencia como si se tratase de los asuntos de la China.

Han cambiado mucho los tiempos y las circunstancias.

El gobierno de Washington pedira y reclamara lo que quiera, pues en el pedir no hay engaño; pero es de suponer que el de Madrid no volverá á cuidarse de sus inacabables pretensiones, sino en lo que sea de rigurosa justicia.

No está para aventuras la América del Norte. Días pasados demostró el *New York Herald* que sus belicosos compatriotas no se hallaban en condiciones de trabar querrela, ni con Venezuela ni con la más humilde de las Repúblicas sudamericanas, y tan mala afirmación, lejos de parecer un agravio, ha sido aceptada por las gentes discretas de los Estados Unidos, como una observación exacta y como un atinadísimo consejo.

De ello se congratula, en su edición parisiense, el gran periódico neo-yorkino.

Satisfecho de su obra publica en el número del 19 un largo extracta de los comentarios hechos por la prensa francesa y la británica, y pone en cabeza estos títulos, impresos en letras como puños:

«—Bravo, *Herald*», dicen los periódicos ingleses.

—Comentarios favorables á nuestro editorial contra el *linguismo*.

—Buen sentido y buenos sentimientos.

—Aplausos á nuestro artículo y por el excelente ejemplo que ofrecemos á la prensa americana.

De los datos anteriores dedúcense varias consecuencias, entre las cuales nos interesa una sola. Es á saber, que el sentido común se impone en los Estados Unidos á los gritos, alaridos y manejos de una minoría de alborotadores que se remueven sin cesar en las Cámaras y en la vía pública.

La verdadera opinión no tiene nada que ver con los políticos de oficio, pues sabe que no se dedican á tal profesión sino los individuos menos escrupulosos y más descalificados.

Esto, por una parte, y por otra las durísimas lecciones en que Inglaterra y el Japon han llamado al orden á Mr. Sherman, nos indican el camino que debemos seguir y la conducta que debemos observar ante cierto linaje de infundadas pretensiones.

A punto está la gran República de renjarse la enemistad de las naciones europeas, no menos que de chocar con los japoneses en las aguas del Archipiélago de Sandwich, y pecaríamos de torpes si no acertásemos á utilizar en defensa de nuestros legítimos derechos la buena ocasión que nos depara la fortuna.

Ya no es solo el DIARIO—á los que algunos han calificado de pusilista por los artículos que, examinando la situación de nuestra Hacienda, ha publicado estos días—el que opina que se impone en plazo breve, un arreglo de la Deuda.

Vease sino esto que dice el «Heldo.»

«Con pena vemos que, si bien todos los periodos discuten la mayor ó menor reverencia guardada al trono, el mayor menor espíritu de hostilidad hacia el cito, cosa natural de tratándose tan altas y preciadadas instituciones, un de asociar á esos comentarios los de aplauso ó censura sugieren, según diversas opiniones, aquéllas graves ceptos del nuevo programa del liberal y aquellas paladinas confesiones de una negociación con los insultos que maldicen á España y asesinan á sus soldados. Y, sin embargo, panos que al país le interesa saber si liberales garantizan ó no la paz, si habla paz tratando con los yankees y los hises, y si al establecer la autonomía a forma que anuncian, van á cerrar producción peninsular el mercado Cuba y van á imponer, como nosotros enemigos y estamos dispuestos á proporcionar cifras, un enorme gravamen ochísimos millones de pesetas al año ara siempre sobre la Hacienda peninsular, obligando á los Gobiernos, en un venir no remoto, á convertir la Deuda pública del Estado y aumentar en orciones inusitadas todos los impues-

«Sera que al país no le importan esas cosas ó es temor á que cuando las conozcarse irrite contra los propaladores de solución que conducen á su ruina?»

Claro está que nos convendría más conservar á Cuba aunque no fuera más que para que nos ayudara á pagar la enorme deuda que, por su culpa, hemos contraído. Pero ¿quien garantiza el término de la guerra dentro de un breve plazo? No será peor que la lucha continúe un otro par de años y que concluyamos por arruinarnos del todo?

Por eso al país lo que le interesa es que la guerra se concluya pronto sea como sea porque abriga el temor de que, mientras más se prolongue, mayores han de ser los males que produzca?

Diario Cómico

PACOTILLA

Un periódico de Sevilla trae ayer la noticia de que ha dejado de publicarse en Santander *La Vos Montañesa*.

Es verdad.

Pero también es verdad otra cosa y el periódico sevillano no la dice.

Que ha dejado de existir el general Narvaez.

Una vecina de Cabañas raras. (Ponferrada) ha tenido una rareza de esas que cuestan caras aunque hijas son de la naturaleza. Dió á luz un tierno infante que á su esposo llenó de regocijo y cuando el hombre estaba más radiante de gozo, á la partera oyó que dijo:

—¡Otro!

El marido se quedó asombrado al verse con los dos puesto en un potrero, pero ya se encontraba resignado cuando oyó á la partera decir. —¡Otro! Entonces azorado ya y confuso entró en la alcoba el infeliz marido y dijo á su mujer: —¡Basta de abuso! ¡¿dejas de parir ó me suicido! Yo no sé cómo algunos no enloquecen al ver salir tantas criaturas vivas...

¡Lo cierto es que hay señoras que parecen máquinas rotativas!

Leo:

«Un obrero inglés que no tenía tiempo de ir á su casa á dejar un niño de dos años y medio, tuvo la ocurrencia de enviarlo a su mujer como paquete postal. Le depositó en correos y sobre la blusa, en una hoja de papel, escribió la dirección con el siguiente letrero debajo:

«Animal vivo.»

El niño llegó sano y salvo.»

Lo creo, porque eso pasó en Inglaterra.

Si es en España, no llega á su destino el párvulo.

Toma alguno el pié de la letra lo de

«animal vivo» y lo lleva a un figon para que se lo guisen.

En Sitges, pueblo de Cataluña, ha muerto una mujer a la edad de 110 años. ¡Picaro sarampión! ¡Cuántos estragos está haciendo en los niños!

Se ha suicidado en Barcelona una joven aragonesa de 18 años, por haber fallecido su novio que se hallaba en Cuba.

Ya ven ustedes como todavía hay quien se suicida por amor.

¡Aun hay patria, Veremundo!

Niña, la de ojos negros, de labios rojos, de espesa cabellera y andar gracioso, que cuando del mar sales y ás por la playa ocultándote el rostro con una sábana, ¿no comprendes que esta hacia arriba y dejas descubiertas las pantorrillas?

Creéme no te tapes el bello rostro ni te tapes las pantorrillas tampoco.

Si quieres algo, niña, tapar del cuerpo, está bien; ¡pero tápate solo el reverso!

Una protesta digna.

En el Parque de Barcelona hay un elefante.

Este elefante estaba muy á gusto con el encargado de la vigilancia y del cuidado de su persona.

Hubo cambio de personal por disposición del ayuntamiento y entro un nuevo empleado á vigilar y cuidar al ilustre paquidermo del Parque.

¡Como!—debió de decir el elefante para su trompa—¿Me ponen un nuevo encargado sin tener la atención de consultar antes conmigo? ¡Ahora verán cómo las gasta el hojalatero!

Y al presentarse el nuevo empleado con la comida lo recogió con la trompa y lo envió al tejado de su caseta, que fue como decirle que no aceptaba sus servicios y que presentara la dimisión.

¡Figúrense ustedes si lo haría! ¡Inmediatamente!

¡Bien por el elefante!

Porque eso es tener dignidad, pundonor, delicadeza de sentimientos y trompa!

Al famoso *Minuto*

que es un bravo torero diminuto por haber dado muerte con salero á un toro que escapó del matadero una noche, del Betis por la orilla lo cual que se alarmó toda Sevilla, le van á conceder la meritoria Cruz de Beneficiencia

que el diestro ostentará para su gloria y gran satisfacción de su conciencia.

Si su valor se mide con termómetro ese ya no es *Minuto* ¡Es un cronómetro

José Estrañi.

De nuestros corresponsales.

Burgo de Osma 31 de Julio de 1897.

Sr. Director del DIARIO DE SORTA.

Muy Sr. mío: Puedo añadir á lo dicho en mi carta de ayer en lo referente al incendio ocurrido el día anterior.

Permanece en el misterio la causa del siniestro, pues nadie atina con el verdadero motivo, aunque, como ya indiqué antes, circulaban versiones muy diferentes acerca de este hecho.

La casa incendiada, ha quedado casi destruida, pues aun cuando se mantienen en pié las paredes y el piso principal es de esperar hayan quedado ambas cosas muy resentidas en gracia de la gran cantidad de escombros y de agua que se acumularon para la total extinción del fuego.

Las pérdidas materiales, por lo que respecta sólo al propietario de la finca, pueden calcularse, según confesión del mismo interesado, en unas quince mil pesetas, añadiéndose á esto las pérdidas sufridas por los dueños de las casas inmediatas y principalmente en la botica y droguería de los señores Jimenez.

Hubo extravío de ropas, muebles y demás circunstancias ajenas á estos casos.

La casa no estaba asegurada, según mis noticias por una causa bien rara. Por lo visto terminó en Abril el plazo del seguro y aun cuando se propuso al dueño su renovación, no la aceptó, fundándose en que tenía intención de mejorar las condiciones del seguro, y en estas se han pasado los días hasta que ha ocurrido el siniestro.

Esto se dice, y yo al hacerme eco de la noticia, no garantizo su exactitud.

Esto es cuanto puedo comunicar á V. sobre el hecho y voy á terminar mi carta dándole tres noticias.

La sociedad dramática «Nueva Talla» renueva sus sesiones, á cuyo efecto se están ensayando las obras «Matrimonio civil» y Los Conejos.

En los días 16 y 17 de Agosto se verificarán en estas dos medias corridas de toros, no teniendo hasta hoy, noticias ni de ganado ni de la cuadrilla que ha de lidiar. Los trabajos para la construcción de la plaza han empezado ayer y se llevan a cabo con gran actividad.

El Orfeón Burgense, obsequió anoche con una serenata, al Sr. D. Manuel de Mata, Secretario general que fue del conservatorio en Madrid, cuyo señor acostumbra á pasar los veranos en este su pueblo natal.

El Sr. Mata ha regalado al Orfeón cien pesetas, una magnífica batuta de ébano y plata cincelada, con una carísima dedicatoria al señor Director del Orfeón D. Pablo Lagüera, y varias piezas de canto.

Queda hasta otra suyo afcmo. S. S.

El Corresponsal.

NUESTROS TELEGRAMAS.

Madrid (23 9, m.)

La prensa de hoy comenta las de-

claraciones del Sr. Sagasta.

«El Liberal» dice que debemos recibir á Woodford cortesmente pero contestándole enérgicamente en los asuntos diplomáticos.

Madrid (23,9 m).

Telegrafía de Washington que se ha enviado á Hawaii al comandante Benhington para inspeccionar á Puerto Pólas y para estudiar las obras que son necesarias para convertirlo en una estación naval de primera.

Noticias

El fugado Marcelino Gil Miguel, que atropelló al Inspector de Orden público, fué capturado á las 8 de la noche del día de ayer á un kilómetro de la Casa de Valondo, por los agentes Francisco Perez y Sahtiago Martínez, que obediendo órdenes de su jefe el Señor Bugallo, se vistieron de paisano para mejor cumplir su cometido.

Convenientemente atado codo con codo, fué puesto por dicho Inspector á disposición del Señor Juez de Instrucción, ordenando este último que ingresara seguidamente en la Carcel.

Se ha dicho hoy, y no hemos podido comprobar la exactitud del rumor que el tribunal de lo contencioso había dictado sentencia en el

pleito entablado por el señor Pastor contra el Ayuntamiento de la capital sobre pago de honorarios en sentido favorable al Sr. Pastor y condenando al Ayuntamiento en costas.

La noticia nos parece inverosímil sobre todo en su segunda parte. Si se confirma habremos de ocuparnos de este asunto con la atención que se merece y con toda claridad.

Se ha presentado una instancia al Ayuntamiento solicitando permiso para celebrar una verbena en la calle de Santa Maria en los días 5 y 6 de Agosto próximo.

Segun parece los iniciadores de la fiesta se proponen enarenar parte de la calle y cortarla con arcos de follaje para convertirla en salon de baile.

Se estan colocando ocho lámparas electricas en el paseo del Espolon y si para esta noche esta terminada la instalación concurrirá á dicho paseo la música municipal.

La comisión de festejos de nuestro municipio ha comenzado á ocuparse de los que habrán de celebrarse en el mes de Octubre sin que, hasta ahora, haya acordado nada definitivo.

En el coche correo de esta mañana han salido con dirección á Calahorra y San Sebastián la señora de

D. Juan Herrero registrador de la propiedad de este partido acompañada de sus dos hijos y de su bella hermana Elena que durante una corta temporada ha permanecido entre nosotros.

Registro civil.

Hoy se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos: Magdalena Calonge Mugarza, Soledad Miguel Garcia.

Pasatiempos.

Solucion

JESÚS

Jeroglífico comprimido.

BBa

Mano

Mano

Fernando Peña.
La solución mañana.

Bolsa de Madrid

Gotización del 22 de Julio de 1897.

ÚLTIMOS CAMBIOS.

Déuda perpetua a 4 por 100 interior.....	64,70
Id. id. en títulos pequeños.....	67,00
Id. series G y H.....	66,85
Déuda perpetua al 4 por 100 exterior....	80,70
Id. en títulos pequeños.....	83,10
Id. series G y H.....	87,15
Déuda a 4 por 100 amortizable.....	77,55
Iden. títulos pequeños.....	78,60
Obligaciones de Aduanas.....	96,95
Banco de España.....	403,50
Compañía Arrendataria de Tabacos....	000,00
Paris á la vista.....	80,05
Oró nuevo.....	00,00

Memorandum

NOTAS PARA MAÑANA.

JULIO

SOL sale 4,46 mañana; pónese 7,26 tarde

24

204 Sábado: 161

Sta. Cristina.

Cultos religiosos.

La vigilia del apostol Santiago.—Sta. Cristina, virgen y mártir en Tiro de Toscana junto al lago de Volseria, la cual, por orden del presidente Julián, la metieron en un horno encendido, y habiendo salido, después de 5 dias, sin la menor lesión, la cortaron la lengua y la asatearon recibiendo de este modo la corona del martirio.—Stos Vicente, Victor y Francisco Solano.

La misa y oficio divino son de Stas, Justa y Rufina (cuya festividad fué el 19 con rito doble y color encarnado, haciéndose conmemoración de la vigilia y de Santa Cristina virgen y martir.

Observaciones metereológicas.

Máxima solar ayer.....	41,2
Id. sombra.....	23,8
Mínima.....	14,0
Temperatura nueve mañana hoy...	24,8
El barómetro indica buen tiempo.	

SORIA Imp. de Abdón Perez.—1897
Postigo, 2.

que con tanta atención fué escuchado por el caballero y el abate.

Hemos dicho ya cómo vió el caballero á Buvat, y también cómo su conocimiento le proporcionó saber el nombre de Bathilde, á quien llamó su tutor desde el terrado para que gozara de la vista del salto de agua.

La aparición de la joven había hecho sobre el caballero una impresión tanto mas profunda, cuanto que estaba lejos de esperar que tenía tanta hermosa vecina.

No hemos de recordar punto por punto lo que sucedió después, ni diremos tampoco que Bathilde se había fijado en Harmental más de lo que ella misma pensaba y observado sin querer todo cuanto este hacia.

No pasó inadvertido para ella ni la cinta encarnada por medio de la que había avisado al capitán, ni la larga entrevista que tuvo con él, ni la especie de amistad que había empezado á nacer entre Harmental y Mirza, merced á los terrones de azucar.

Uno de aquellos terrones iba envuelto en un papel.

Mirza, que estaba acostumbrada á recibir re-

galos en aquella forma, sacó el terron de su envoltura y fué á colocarse otra vez á la ventana esperando quizás una nueva golosina.

Bathilde notó que aquel papel tenía cuatro ó cinco líneas escritas y se turbó. Por muy grande que fuera el cariño que la perra hubiera inspirado repentinamente á Harmental, era indudable que no había de comunicarle sus pensamientos por escrito.

Aquella misiva era, pues, para ella, para Bathilde.

Pero, ¿qué hacer? ¿Cogerla y hacerla pedazos?

Bathilde, que trabajaba oculta tras las cortinas, no se atrevió á hacerlo.

Harmental debía creer que ella no estaba en casa.

Recoger el papel era exponerse á que Harmental la viera y á ponerse en ridículo.

Pero después entró Nanette, y Bathilde la ordenó que cerrara la ventana.

—¿Que es esto?—preguntó la buena mujer bajándose para cojerlo.

—Nada—contestó Bathilde,— algún papel que se me habrá caído de la faltriquera.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS.



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1.

(Paseo de Recoletos).

GARANTÍAS

CAPITAL SOCIAL EFECTIVO.....	PESETAS	12.000.000
PRIMAS RESERVAS.....	—	43.593.510
TOTAL.....	—	55.593.510

32 años de existencia.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredi- a la confianza que inspira al público, habiendo agañado por siniestros desde el año 1864, de se undación, la suma de pesetas 59,159.694'43.

Subdirector en Soria, D. José Castellví.—Plaza de Herradores, 15 bajo.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase

de combinaciones, especialmente las Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias, Capita- les diferidos, á primas más reducidas que cual- quiera otra Compañía.



GRAN FARMACIA

DEL

Doctor Monge



premiado con medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada en Madrid el año 1882.

Cuantos tengan su residencia habitual en la provincia de Soria, así como los que por razón de su cargo y empleo se vean precisados á fijarla en la capital, no dejen de acudir á esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente crédito es ya de muchos conocido y que tan sólo lo debe á la actividad, esmero y constante solicitud de su propietario, que no elude sacrificio de ningún género para corresponder dignamente á la ilimitada con- fianza que su numerosa clientela le dispensa.

Para poder atender las prescripciones de los profesores médicos que en su acertada prác- tica propiamente rendir justo tributo á los adelantos y portentosos descubrimientos de la ciencia moderna, se encuentra esta Oficina provista de una colección de medicamentos abivi- simos dotados de inapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la casa, es vastísimo y pueden competir á título legítimo, con sus similares extranjeros sin necesidad de que ostenten el pomposo nombre de *Específicos*.—Se facilitan catálogos de las mismas.

En especialidades, tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos aquellos autores de más nombradía.

Único depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmar ins- tantáneamente el dolor de muelas rabioso

Áibaf Sordna

DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente:

Nada de farsas inútiles. Todo por el estudio y el trabajo, que son los que proporcionan honra y provecho.

—10, POSTIGO, 16.—SORIA.—

JULIAN RUIZ Y RUBIO



Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

—Collado, 76.—Soria.—

Se responde de la perfección de cuantos trabajos se cons- truyan en este gabinete. Esta es la mayor garantía para su numerosa clientela, como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en trabajos própticos, dentaduras artificiales y demás aparatos.

Los precios los de siempre.

Y después de un instante añadió, procurando dominarse:

—Puede echarlo al fuego.

—Pero, señorita, ¿y si es algún papel impor- tante? Examinadlo primero.

Bathilde echó una ojeada sobre el papel, afectando, en cuanto lo era posible, indiferencia, y leyó lo siguiente:

«Dicen que sois huérfana; yo tampoco tengo padres; ambos pues somos hermanos ante el Señor. Esta noche voy á correr un gran riesgo mas espero salir sano y salvo, si mi hermana Ba- thilde quiere gozar á Dios por su hermano, Raoul.»

—Tienes razón--dijo Bathilde guardando el pa- pel,—es mas importante de lo que yo creía.

Cinco minutos despues Nanette salió, dejando sola á Bathilde, que volvió á leer el papel.

Era imposible decir mas en menos líneas.

Aquellas palabras de hermano y hermana ex- cluían toda idea de relación amorosa entre los jó- venes.

Por esta razón, si Bathilde hubiera estado en aquel momento delante de Harmental no habria

no sin sorpresa, la presencia de una persona desconocida.

Esta persona era Harmental. Homero Bathilde, que á causa de la disposición de sus cortinas podía ver sin ser vista, se fijó involun- tariamente en él.

Con la aerspicacia natural de las mujeres, no se noció Bathilde que nuestro héroe era persona de calidad.

La distinción de su figura y la elegancia con que llevaba su sencillo traje lo demostraban cla- ramente.

Confirmó su creencia la circunstancia de haber oído al caballero dar órdenes con un acento de autoridad tal, que á la legua descubrian á ella una persona acostumbrada de antiguo á mandar y ser obedecida.

Fué aquel día cuando Harmental probó su clavicordio, tocando algunas piezas con tal maes- tría que llamaron la atención de Bathilde: cuan- do ésta se asomó á la ventana para no perder ni una nota, y se retiró al comprender que habia sido sorprendida por el caballero.

Por la mañana Bathilde fué quien se sentó al clavicordio y cantó aquel trozo de la Armida.